558 CRÒNICA

XXIV° Congrès International de Linguistique et de Philologie Romanes, Aberystwyth, Pays de Galles. — Du 1er au 6 août 2004 s'est tenu à la University of Wales / Prifysgol Cymru d'Aberystwyth le vingt-quatrième Congrès International de Linguistique et de Philologie Romanes, qui avait lieu pour la première fois au Royaume-Uni. Grâce au dévouement et aux talents d'organisateur hors pair de David Trotter, assisté par ses collègues Adriano Vincentelli, José Goñi Pérez et Kader Izri, ainsi que par toute une équipe efficace et souriante, le congrès s'est déroulé dans les meilleures conditions. Près de trois cents congressistes se sont répartis en quatorze sections, embrassant toutes les principales branches de la linguistique romane: section 1, La linguistique romane et la théorie du langage (présidents : Mariana Tutescu, John Green); section 2. De la philologie aux nouveaux médias (présidents: L. Schøsler, C. Di Girolamo, M.-D. Gleßgen, H. Völker); section 3, Romania nova (présidents: D. Munteanu Colán, W. Dietrich); section 4, Les langues perdues et les langues retrouvées (présidents : G. Rei-Doval, E. Blasco Ferrer, M. Parry) ; section 5, La langue des textes anciens (présidents : R. Coluccia, I. Fernández-Ordóñez, T. Matsumura, G. Roques) ; section 6 : L'anglo-normand (présidents : A. Kristol, D. Trotter) ; section 7 : Latín tardío (présidents : J. Herman, M. Maiden, R. Wright); section 8: La sociolingüística (présidente: M. Grossmann); section 9: La grammaticographie (présidents : Cl. Buridant, F. Sánchez Miret) ; section 10 : La linguistique textuelle et la pragmatique (présidentes : M.-A. Martín Zorraquino, M.-Br. Mosegaard Hansen); section 11: Lexicologie | lexicographie | sémantique. Diachronie et synchronie (présidents : P. Beltrami, M. Iliescu, H. Siller) ; section 12 : Journée thématique sur les rapports entre variation régionale de la langue nationale et parlers vernaculaires (présidents: J.-P. Chambon, Y. Greub); section 13: Morphologie dérivationnelle (présidente: M. Grossmann); section 14: Grammaire et toponymie (présidente: M. Iliescu). Le congrès a en outre bénéficié d'une Table ronde sur l'information bibliographique en linguistique romane, présidée par M. Lörinczi et D. Munteanu Colán, ainsi que de quatre conférences plénières (M. Maiden, La linguistica romanza alla ricerca dell' arbitrario; M.-Br. Mosegaard Hansen, Aspectualité et pragmatique ; E. Ridruejo, Problemas de método en la pragmática histórica ; L. Renzi, Cambiamento e regressione nella lingua). La parution des Actes est prévue chez Niemeyer (pour plus de détails, consulter le site suivant : http://www.cilpr.org/).

Lors de l'assemblée générale des membres de la Société de Linguistique Romane, son président sortant, G. Holtus, a rappelé dans un discours excellemment documenté le riche passé de la Société. À l'issue des élections qui ont suivi, E. Ridruejo a été nommé nouveau président de la Société : J.-P. Chambon en est devenu le vice-président (aux côtés de M. Iliescu) : G. Roques, à qui la Société doit beaucoup et qui a annoncé dans un discours empreint d'émotion son départ, a proposé M.-D. Gleßgen comme secrétaire-administrateur de la Société et directeur de la Revue de linguistique romane; l'élection unanime a rendu hommage aux mérites uniques du secrétaire partant, élu en même temps comme membre d'honneur; A. Thibault remplace J.-P. Chambon au titre de secrétaire-administrateur adjoint (et directeur-adjoint de la Revue); J.-P. Chauveau et E. Buchi ont été reconduits dans leurs fonctions respectives de secrétaire-trésorier et de secrétaire-trésorier adjoint, W. Schweickard et H. Völker comme commissaires aux comptes ; M. Pfister a été élu président d'honneur (il rejoint A. Badia i Margarit et K. Baldinger) ; G. Holtus et M. Sala ont été élus membres d'honneur, avec G. Roques; six nouveaux conseillers ont été délégués auprès du bureau (E. Blasco Ferrer, M. Loporcaro, L. Renzi, F. Sánchez Miret, L. Schøsler et D. Trotter). Enfin, il a été annoncé aux membres de la Société que le prochain congrès devrait avoir lieu à Cagliari, en Sardaigne, dans trois ans. Rappelons que le Congrès d'Aberystwyth aurait initialement dû avoir lieu à l'Université de Manchester; des problèmes de parcours ont toutefois empêché cette institution d'accueillir la communauté des romanistes. On est d'autant plus reconnaissant à David CRÒNICA

Trotter d'avoir réussi l'exploit d'organiser une pareille manifestation lorsque l'on sait qu'il n'a bénéficié que de très peu de temps pour tout mettre au point. La romanistique lui tire son chapeau ! [A. Thi.]

559